



# 富キャン Express Vol.31



~ The emblem of HAKUOH UNIVERSITY ~ 白鷺大学足利高校富田校舎広報  
The checker means five continents, the stripe means three oceans, and they express the posture that we'll have a good look at the world widely.

PLUS ULTRA

昨年度は副校長として勤務して  
おりましたが、本年度から校長を  
仰せつかりました大橋芳樹と申し  
ます。三年前に県立高校を定年退  
職するまでに、高校三校(田沼高  
校・宇都宮東高校・栃木高校)の校  
長を経験し、県教育委員会にて教  
育行政にも十四年間関わらせてい  
たきました。それらの経験を活か  
し、白鷺大学足利高等学校のさら  
なる発展に微力ながら貢献させて  
いただければと思っております。



校長 大橋 芳樹



名古屋大・九州大・神戸大の六大学  
を加えた十大学を難関国立十大学  
といいますが、本校からは北海道  
大と東北大に一名ずつ合格者が出  
ました。それ以外の難関国立大学  
であるお茶の水女子大・千葉大に  
加えて、山形大・福島大・茨城大・埼  
玉大・金沢大・宇都宮大・群馬大・信  
州大等の地方国立大学にも合格者  
がいました。私立大学では、早稲田  
大・上智大・東京理科大の難関私立  
大学に加え、学習院大・明治大・青  
山学院大・立教大・中央大・法政大  
のいわゆるGMARCHを始め多  
くの私立大学に合格者が出まし  
た。いつまでもなく、系列校の白鷺  
大にも多数の合格者が出ていま  
す。入試制度が大きく変わる中さ  
らにはコロナ禍の中、昨年度の卒業  
生は、本当によく頑張りました。

た宇都宮東高校や栃木高校で東京  
大や京都大に合格してきた多くの  
生徒を見てきましたが、彼らには  
共通の特徴があります。もちろん  
高校に入学した段階から成績上位  
の生徒もいますが、最初はそれほ  
どではありませんが、三年生の夏  
休み明けになってから急激に成績  
を伸ばす生徒も多くいました。ま  
た、共通の特徴として、部活動に熱  
心に取り組んでいる生徒が多く、  
東京大や京都大へ進学するといっ  
高い志を二年生や一年生から掲げ、  
部活動の後に自習室で居残り学習  
をし、家庭でも工夫して自習時間  
を確保していました。そのような  
地道な積み重ねが、東京大や京都  
大に合格できるまでの高い学力を  
身につけさせたのだと思います。

もちろん医学部医学科も同額で  
す。それに対して、私立大学文系の  
年間授業料は国立大学より二五万  
円ほど高額です。私立大学理系の  
年間授業料は国立大学より五七万  
円ほど高額です。私立大学医科歯  
科系の年間授業料は国立大学より  
二二二万円ほど高額です。さら  
に修業年限四年又は六年で四倍又  
は六倍の差が出てきますので、文  
系は四年で〇〇万円、理系は四年  
で二二八万円、医科歯科系は六年  
で何と二二九八万円ほど国立大  
学の方が格安です。さらに、私立大  
学では国立大学に比較して高額な  
施設充実費や実習費などが掛かり  
ますので、さらに格安です。国立大  
学受験では、一月中旬の大学入学共  
通テストで五教科型の受験と志望  
大学の前期日程試験の受験が必須  
となり、進路決定が三月上旬から  
中旬以降となりますが、富田キャン  
パスの生徒の皆さんには、安易に  
指定校学校推薦型入試に流れるこ  
となく、家計にも優しい国立大学  
志望を貫いてほしいと思っていま  
す。

【表1】国立大学・私立大学の年間授業料  
(平成30年度文部科学省調査)

| 大学        | 年間授業料      |
|-----------|------------|
| 国立大学      | 535,800円   |
| 私立大学文系    | 785,581円   |
| 私立大学理系    | 1,105,616円 |
| 私立大学医科歯科系 | 2,867,800円 |

\*私立大学の年間授業料は平均値。

## 令和3年度 富田校舎 主な大学合格実績

| 国立大学         | 45名合格 | 私立大学      | 310名合格 |
|--------------|-------|-----------|--------|
| 東北大学         | 1名    | 白鷺大学      | 127名   |
| 北海道大学        | 1名    | 早稲田大学     | 2名     |
| お茶の水女子大学     | 1名    | 上智大学      | 3名     |
| 東京農工大学       | 1名    | 東京理科大学    | 3名     |
| 千葉大学         | 1名    | 明治大学      | 4名     |
| 金沢大学         | 1名    | 青山学院大学    | 2名     |
| 埼玉大学         | 1名    | 立教大学      | 2名     |
| 茨城大学         | 3名    | 中央大学      | 4名     |
| 宇都宮大学        | 4名    | 法政大学      | 5名     |
| 群馬大学         | 5名    | 学習院大学     | 1名     |
| 山形大学         | 1名    | 同志社大学     | 1名     |
| 福島大学         | 1名    | 自治医科大学    | 1名     |
| 新潟大学         | 1名    | 東京薬科大学    | 1名     |
| 富山大学         | 1名    | 日本赤十字看護大学 | 1名     |
| 福井大学         | 1名    | 成蹊大学      | 4名     |
| 信州大学         | 1名    | 明治学院大学    | 2名     |
| 群馬県立県民健康科学大学 | 1名    | 國學院大學     | 1名     |
| 群馬県立女子大学     | 4名    | 芝浦工業大学    | 7名     |
| 高崎経済大学       | 4名    | 東洋大学      | 17名    |
| 前橋工科大学       | 1名    | 日本大学      | 7名     |
| 新潟県立大学       | 1名    | 駒澤大学      | 4名     |
| 長野大学         | 2名    | 専修大学      | 2名     |
| 広島市立大学       | 1名    | 獨協大学      | 6名     |
| 文教大学         | 2名    | 文敬大学      | 2名     |
| 北京外国語大学      | 1名    | その他       | 101名   |

## 卒業生からの声



特別進学コース 3年1組卒業 高田 啓生さん (数塚本町中)

千葉大学法政経学部法政経学科合格  
富田キャンパスでは、何にもかえら  
れないかけがえのない大切な友達に  
出会いました。彼らとは、大きな行事  
の時はお揃い、何気ない日常におい  
ても笑いが止まらなくなる程とも  
楽しい日々を送ることができました。

私は塾に行かず自分のペースで  
学校での授業と配布された問題集を  
中心に基礎力をつけました。勉強法は  
個人差があるので自分にあったもの  
を探すしかありませんが、明確な目標  
を立てて学習をしたほうが良いとい  
うのは誰にでもあてはまると思いま  
す。受験は気持ちとの戦いです。テス  
トで失敗した時、友達との受験が終わ  
った時など不安になると思います。そ  
んな時こそ、中学から6年間勉強して  
きた自分を信じてください。自分の夢を  
叶える為に頑張ってください。



特別進学コース 3年2組卒業 前田 海音さん (小山城南中)

東京農工大学農学部地域システム学科合格  
本校で過ごした3年間は、仲間や先  
生方に恵まれた貴重な時間でした。  
どの行事においても人と協力するこ  
との楽しさや行事に全力を注いだと



進学コース 3年1組卒業 大手 (小山中)

きの達成感を感じることができまし  
た。それができたのは、紛れもなく共  
に丸となって取り組むことのできる  
仲間がいたからです。特別な行事の時  
に限りず、授業の合間の談笑や定期テ  
ストに向けた勉強の教え合いなど、毎  
日を大切に、助け合いながら過ごすこ  
とができたからこそ長く苦しい受験  
にも立ち向かえたと思っております。特  
に今年度は共通テストなど二転三転  
し、例年以上に不安感があられまし  
た。支え合える仲間の存在の大切さ  
を本当に強く感じることができまし  
た。受験は個人の戦いですが、勇気を  
もらえる仲間が必要不可欠です。皆  
さん、進路実現のためにも充実した高  
校生活を送ってください。

白鷺大学教育学部発達科学科合格  
三年間を振り返って、友人と笑って  
過ごした何気ない日常や、クラス丸  
となって取り組む学校行事は楽しみの  
一つで、学校生活を華やかにしてく  
れるものでした。三年生の時の最後の  
体育祭はコロナウイルスの影響で開  
催が難しい状況でしたが、無事に開催  
することができ、先生方には本当に感  
謝しています。しかし高校生活は楽し  
いものばかりではなかったというのが  
正直なところです。特に年生の頃は  
テスト前、本当に辛かったのを覚えて  
います。そのような時、友人の存在が  
大きく、卒業までともに高めあうこ  
とができました。この学校で素敵な仲



進学コース 3年3組卒業 櫻井 貴人さん (岩舟中)

間、先生方と出会えたこと、最高の三  
年間を過ごせたことは私の人生の宝  
物です。

山形大学工学部高分子材料工学科合格  
私は高校入学時自分に自信が無  
く、同じクラスメイトともうまく話せ  
ないでいました。しかし、そんな私に  
も友人たちは根気強く話しかけてく  
れました。私が勉強に対して前向きに  
なれたのも彼らのおかげです。卒業に  
際し、私が充実した高校生活を送る  
ことができたと感じられるのは、友人  
たちのおかげだと切に感じています。  
受験も決して一人では乗り切れませ  
ん。何か困ったことがあったとき、気  
軽に相談できる友達がいれば、非常  
に心強かったです。交友関係は大事に  
しましょう。最後に、推薦入試や共通  
テストが思い通りにいかなくても、現  
役生の学力は最後まで向上します。あ  
なた自身のこれまでの努力を信じて  
諦めずに頑張ってください。

富キャンExpress vol.31題字の右側の  
カモメのロゴは富田キャンパス文芸イラス  
ト同好会の生徒の作品です。  
お忙しい中、原稿・写真等の協力ありが  
うございました。





チームが団結したバドミントン



白熱したソフトテニス



新競技のモルック

5月25日に、富田校舎で新入生歓迎球技大会が実施されました。直前まで曇りや雨の日が続いたため実施が心配されましたが、当日は晴天に恵まれ、無事開催することが出来ました。

昨年度はコロナ感染症拡大による休校に伴い中止されたため、2年ぶりの開催となりました。そのため本年度は、接触の少ない競技に限定するなど感染症対策に配慮しつつ皆が楽しめるスポーツとして、サッカー・ソフトテニス・ドッジボール・バドミントン・モルックの5種目が行われました。このうちドッジボールは富田校舎では初の種目となりました。モルックはフィリピン発祥のボーリングのようなスポーツで、棒を投げ数メートル離れたピンを倒すことで点数を競います。運動が苦手な生徒でも楽しめるようにと生徒会が提案し、取り入れられた種目です。試合

令和3年度  
新入生歓迎球技大会(富田校舎)結果

|        | 優勝     | 準優勝    | 第3位  |      |
|--------|--------|--------|------|------|
| サッカー   | P2-2   | P3-1,3 | P1-5 | P2-4 |
| ソフトテニス | P1-3   | P1-5   | P1-4 | T1-2 |
| ドッジボール | P3-1,3 | P1-2   | P1-4 | P2-4 |
| バドミントン | P3-4   | T1-1   | P1-1 | P2-4 |
| モルック   | P2-2   | P1-2   | P1-1 | P3-2 |

の結果は、進学コースの2、3年生が多くなる種目で入賞を果たした他、1年生も健闘し、全てのクラスが何らかの種目で3位以内に入りました。

2年ぶりに行われた球技大会は、1年生は勿論、2年生にとっても初めての大会となりましたが、大きな怪我をする生徒もなく無事に終了することができました。生徒たちはスポーツを通じて他学年との交流を楽しんでいるように感じました。コロナ禍中ではありますが、無事実施出来たことは本当に良かったと思います。

私が将棋を始めたのは小学生の時です。アマチュア二段の祖父が指しはじめたのが、きっかけでした。将棋を本格的に指すようになったのは高校生になってからです。新年度になって新入生が入ったことが良い緊張感となり、みな真面目に

特別進学コース2年1組  
小田 千桜(白鷺足利中)

文化部にこのインターハイである「全国総合文化祭」将棋部門の栃木県予選が4月24日に行われました。

本校からは特進コース2年1組の小田千桜さん(白鷺足利中)、進学コース2年1組の大栗さやかさん(国分寺中)の2名が出場し、各校の女子生徒のみで編成した女子リーグ内において、それぞれ二位・二位となる事が出来ました。この結果、上位大会である「紀の国わかやま総文二〇二二(和歌山県那智勝浦町)にて7月31日・8月1日に実施)の女子出場枠である二名を本校で独占することになりました。将棋部門にとつての全国大会出場は、昨年度の全国新人将棋大会以来、二年連続での出場であり、創部以来初の全国総合文化祭将棋部門出場となります。昨年度の関東大会・全国新人大会が緊急事態宣言下において相次いで中止となった無念を晴らすべく、悲願の二勝を勝ち取りたいと思います。

囲碁将棋部

部活動に取り組んでいるため、私自身も良いペースを保てていきたいと思います。

進学コース2年1組  
大栗 さやか(国分寺中)

将棋の楽しいところは第一に独特な緊張があることです。他の競技や楽器演奏とは全く別の緊張が味わえます。そして第二には、その奥深さです。対戦相手との駆け引きには、常に手の重みを感じられます。自由気ままに和気藹々と楽しい雰囲気の中でやっている部活ですが、対戦する時は常に真剣勝負です。囲いの崩しや詰将棋を覚え、繰り返し練習しています。

囲碁部門の「全国総合文化祭」栃木県予選が、将棋部門に引き続き5月8日に行われました。



表彰された丸山さん



閉会式の様子

新入生の抱負



進学コース  
1年1組 雪乃  
高橋(富田中)

私は、これから始まる生活に、未知の世界に踏み出す緊張感と、成長できるのかという不安を抱えています。でも、これから巡り合う先生方や友達と充実した三年間を送るために、目標を掲げます。

私はラグビー観戦が大好きです。ヨーロッパのチームやインタビューが話している言葉、試合中に何を審議しているのか、日本の解説者や実況者の通訳を聞くことでしかわかりません。話している内容を理解したいと思い、英語に力を入れたいと考えています。

次に高校生活を存分に楽しみたいと思います。学校行事を全力で行い、巡り合えた大切な友達と笑って、泣いて、助け合って、楽しかったなと思える日々を過ごしたいと思います。これらの抱負を胸に頑張りたいと思います。



進学コース  
1年2組 鳴  
牛込(大泉北中)

高校に入学し、身の回りの環境

や新しい友人にも慣れてきました。私は、将来につながるこの大切な時期を有意義なものにしたいと考えています。そのために「授業に関心をもつて臨む」「積極的に自習室を利用する」「臨機応変に行動する」「進路実現へのプランニングをする」という目標を立てました。

私には夢があり、この4つの目標を継続していくことで夢の実現に二歩一歩近づいていけると思っています。この富田キャンパスには授業に専念できる環境が整っています。この環境の中で、最大限の力を発揮し、自分自身の成長を感じることができるよう頑張りたいです。

「事が万事」だと思い、後悔しない3年間になりたいと考えています。



進学コース  
1年3組 京香  
長谷(足利協和中)

私は高校に入学して充実した生活を送るために、頑張りたいことが二つあります。

一つ目は、今までにやっていたことに挑戦することです。私は音楽でいろいろなおことに挑戦してきましたが、高校ではボランテア活動やクラスでの行事などを積極的にに行い、たくさんの方の力を借りて頑張りたいです。

二つ目は、自立心を養うことです。私は、今まで母に頼りすぎてし

たこと挑戦することです。私は音楽でいろいろなおことに挑戦してきましたが、高校ではボランテア活動やクラスでの行事などを積極的にに行い、たくさんの方の力を借りて頑張りたいです。

まい、自分で出来ることが少ないのが現状です。そのため、私は高校生の間に家事をできるようにしたいと考えています。家事はほとんど今までやってこなかったのですが、率先してやってみようと思います。家事の中でも、私は料理をできるようにになりたいです。これからは母に教わりながら、いつかは母に食べてもらう、少しづつ恩返しをしていきたいです。



進学コース  
1年4組 碧  
佐藤(太田城東中)

私の本校での抱負は、予習・復習の習慣をつけること、充実した高校生活を送ることです。中学生の時は、塾に通っていましたが、高校では塾に通わない代わりに、先生方のサポートを受けながら勉強を頑張ると決めました。予習・復習の習慣を年生の時からしっかりと身に付けておきたいです。

また、クラスメートと仲良くない良い人間関係を築くことが大切だと思つので、自分から皆と関わりを持つようにして、仲の良い友達を作りたいと思います。

現在、新型コロナウイルスの影響で、昼食を友達と食へられなかったり、ソーシャルディスタンスを意識して生活したりしていかないといいけないので、窮屈だと思つてもありますが、貴重な体験だと思つて良い高校生活を送れるようにしたいです。



進学コース  
1年5組 空来  
江部(大平南中)

私は高校生活において何事にも挑戦をしていきたいと思います。学習面では英語検定二級と数学検定二級に合格することを目標にしています。そのために、通学時間を有効に使用して、英単語の暗記や読書等に励みたいと思います。

部活動は茶道部に入部しました。私は以前から日本の伝統文化に興味があり、今までに華道・書道・茶道を経験してきました。高校では、茶道の歴史や礼儀作法を学び、美しい立ち振る舞いを身に付けたいと思います。

入学当初は緊張と不安でいっぱいでしたが、先生方や上級生同級生の温かさに触れその不安はあっという間に消え去りました。三年間を通してたくさんの方の出会いを大切に、貴重な体験を重ねていきたいです。



特別進学コース  
1年1組 愛生  
菊池(白鷺足利中)

「迷ったら挑戦する方へ」これが今もこれからも、私の目標である文武両道を達成するための信念です。私は三年間の高校生活を、高い志を持った仲間と共に、刺激を受け合いながら切磋琢磨し、有意義な日々を送りたいと思っています。また、富田キャンパスには充実した施設があり、自分の目標を達成で

さる環境が整えられているので、集中して学んでいきたいと思います。今までの小中学校より人数的にも規模が大きい白鷺大学足利高校で時にはライバル時には仲間としてより多くの人と関わり、人間的にも精神的にもさらに成長していきたいと望んでいます。挑戦する機会がたくさんあるこの学校で何事にも全力で取り組み、駆け抜けていきたいと思います。



特別進学コース  
1年2組 玲奈  
荒川(佐野北中)

私がこの白鷺大学足利高校で頑張りたいことは二つあります。まずは、高校生の本業でもある勉強です。充実した環境の下で学べることに感謝して、自分の精一杯を尽くしたいと思います。高校生になると勉強する範囲が広く深くなりますが、「継続は力なり」という言葉を胸に地道に取り組んでいきたいです。

二つ目は、自己を確立することです。自分の性格や強みをしっかりと理解し、将来に反映させていきたいです。私は、自分を知ることとは自分に自信を持つことだと思っています。校長先生がおっしゃるように、自己肯定感のある人はいつ、どんな場所でも自分らしく生きていけると思います。そのような人になれるよう、二年間の高校生活を自分と向き合い、有意義に過ごしていきたいです。